



Protokoll der Generalversammlung 2018

Montag, 26.3.2018, Berufsschule Lenzburg

Anwesend:

13 Mitglieder (inkl. Vorstand)

Entschuldigt:

Thomas Pfann (Vorstand), diverse Mitglieder von anderen Schulen

Gäste:

Roger Sax (alv), Christoph Thomann (BCH), Roger Dähler (SwissSkills)

1. Begrüssung

Präsidentin Claudia Beil (BBB) heisst die Anwesenden willkommen und dankt für das Engagement. Urs Schwarz, Abteilungsleiter an der BSL, begrüsst die Anwesenden im Namen der gastgebenden Schule.

2. Wahl des Tagespräsidenten

Rolf Haller (bzw Brugg) wird einstimmig als Tagespräsident gewählt.

3. Protokoll GV vom 20. März 2017

Das Protokoll der letzten GV wird genehmigt.

4. Jahresbericht der Präsidentin

Der VLBA gehört nun seit fast einem Jahr dem alv an. Die Rechnungsstellung erfolgt direkt über den alv. Der VLBA besteht aber weiterhin als «Verband im Verband»; er ist nicht alv-Fraktion. Die enge Zusammenarbeit mit BCH und ArbeitAargau läuft wie bis anhin weiter. Leider sind immer noch nicht alle Berufsfachschulen im Vorstand vertreten.

Der Jahresbericht wird genehmigt.

5. Jahresrechnung

Die Revisoren Daniel Rüttimann und Thomas Tschumi haben die Jahresrechnung geprüft. Sie wird von der Versammlung genehmigt. Kassierin und Vorstand werden entlastet.

6. Beitrag 2019 und Budget 2018

Die Präsidentin schlägt vor, den Beitrag von CHF 42.-, welcher seit dem Beitritt zum alv gilt, beizubehalten. Der Vorschlag wird angenommen.
Das Budget 2018 wird genehmigt.

7. Wahl geschäftsführender Vorstand

Claudia Beil wird als Präsidentin wiedergewählt, Roland Müller (sfga) als Aktuar neugewählt. Die Funktion des Kassiers bleibt vorläufig pendent.

8. Verdankung

Samuel Hauri (bwz Brugg) beendet seine Tätigkeit im Vorstand auf Ende Schuljahr 18/19. Claudia Beil dankt ihm für seinen Einsatz.

9. Lohnentwicklung

Eventuell wird im Sommer 2018 eine neue Lohntabelle in Kraft treten, welche die Mutationsgewinne berücksichtigt. Der alv setzt sich diesbezüglich beim Kanton ein. Er plant, eine Plattform für alle Schulstufen zu bilden.

An den alv geht die Bitte, konsequent auf den Unterschied zwischen «Lohnerhöhung» und «Lohnsummenerhöhung» hinzuweisen, da die Öffentlichkeit die Begriffe oft falsch auffasst. Anlass zu Kritik gibt, dass der Lehrplan 21 kostenneutral eingeführt werden soll. Auch hier setzt sich der alv für eine sinnvolle Umsetzung ein.

Die Erhöhung der Lektionenzahl hatte für viele Lehrpersonen eine Lohnsenkung zur Folge. Von Seiten BCH wird darum gebeten, einschneidende Änderungen in den Anstellungsbedingungen jeweils sofort zu melden.

10. Verschiedenes

- Adressänderungen und Pensionierungen bitte jeweils dem Sekretariat alv oder dem Kassier VLBA melden.
- Das neue Anmeldeformular VLBA ist in Arbeit, es gibt einige Verzögerungen beim Layout.
- Die Websites von VLBA und ArbeitAargau freuen sich über viel Besuch.
- Diverse Infos aus dem BCH: Das FOLIO wird bald in neuem Layout erscheinen; der BCH unterstützt die Sektionen in der Ausarbeitung von Leitideen für Anstellungsbedingungen; aktuell wird die Modularisierung der Berufsbildung diskutiert; die SwissSkills finden im September 2018 in Bern statt (rechtzeitig mit Klassen anmelden); die Swissdidac/Worlddidac findet im November 18 statt, ebenfalls in Bern.

11. Referat Roger Dähler

Roger Dähler, Chefexperte bei den WorldSkills, gibt in seinem Referat einen Einblick in die grossartigen Leistungen der Teilnehmenden und bietet einen spannenden Blick hinter die Kulissen der WorldSkills.

12. Abschluss

Den gemütlichen Ausklang der GV bildet das gemeinsam Essen im timeout-Restaurant der BSL.

Beinwil am See, 28. März 2018

Samuel Hauri